
“O menino [Jesus] crescia e se fortalecia, enchendo-se de sabedoria; e a graça de Deus estava sobre ele” 
(Lucas 2.40)

Crescer é o caminho de tudo que nasce e que, portanto, tem vida. Jesus, sendo Deus, ao nascer como um bebê, 
também precisou crescer. Ninguém nasce grande nem pronto. Faz parte da nossa existência crescer, ganhar 
estatura, peso, conhecimento, habilidades. Quando levados ao pediatra, os bebês são medidos e pesados, e 
esses dados são analisados dentro da curva de crescimento. Lucas nos conta que, após ser apresentado no 
templo, com oito dias de vida, Jesus crescia...

... E SE FORTALECIA
Conforme nós crescemos, nosso tamanho aumenta e, com isso, aumentam também as possibilidades do que 
podemos fazer. Isso acontece porque ganhamos força com o aumento da nossa massa muscular, equilíbrio com 
as nossas articulações, e habilidades das mais diversas. Nossa tendência é olhar as crianças na perspectiva de 
sua fragilidade, e é realmente nosso dever identificar todo e qualquer aspecto que as coloque em vulnerabilida-
de. Mas também é nosso papel criar um ambiente doméstico e comunitário em que elas percebam que estão 
crescendo e se fortalecendo. Será que nossas crianças sabem quão fortes elas estão se tornando?

... ENCHENDO-SE DE SABEDORIA
Provérbios nos ensina que a sabedoria é resultado do nosso relacionamento com Deus (Provérbios 9.10). É o 
temor do Senhor, ou seja, a consciência de quem ele é, que gera em nós um coração e uma mente sábios. Jesus 
cresceu fisicamente, mas também cresceu em sabedoria. Jesus sabia que Deus era o seu pai. Aos 12 anos, ele 
disse a José e Maria, que o procuravam: “Vocês não sabiam que eu devia estar na casa de meu Pai?” (Lucas 2.49). 
Jesus sabia quem era Deus e, por isso, podia responder às questões que se apresentavam a ele com base nesse 
entendimento. Nossas crianças estão crescendo em sabedoria? Elas conhecem a Deus?

... E A GRAÇA DE DEUS ESTAVA SOBRE ELE
Além de crescer em sabedoria e estatura, Jesus também crescia em graça (Lucas 2.52). Se a graça é o favor imere-
cido de Deus, então crescer em graça é crescer no favor de Deus, não segundo o que merecemos, mas de acordo 
com o que precisamos. É comum ensinarmos às crianças que elas precisam fazer por merecer. E não é ruim 
reconhecer e recompensar os pequenos quando acertam o alvo. Mas é preciso mostrar a elas que, no Reino de 
Deus, o que vale não é o mérito, e sim a graça. Não é porque merecemos. É porque precisamos. Não é pelo que 
fizemos, mas por quem Deus é. Não por quem nós somos, mas pelo que Jesus fez. Nossas crianças caminham 
no mérito ou na graça?

PARE, PENSE E SEJA COMO UMA CRIANÇA QUE CRESCE
Jesus disse que precisamos ser como as crianças para sermos cidadãos do Reino de Deus (Mateus 18.3). Talvez, 
possamos começar voltando a crescer em estatura, sabedoria e graça. É possível que você não ganhe mais estatu-
ra, mas pode ganhar força. Cresça em sabedoria, conhecendo mais e mais a Deus. E cresça em graça, experimen-
tando não o que você quer, mas aquilo de que precisa. E, como comunidade, vamos empenhar tudo que temos 
e somos para ver nossas meninas e meninos ganhando altura, intimidade com Deus e caráter aprovado. 

PARA O ALTO E AVANTE!


